



すぎ七

杉並区立杉並第七小学校

校長 齋藤 瑞穂

TEL 3392-6328

FAX 3393-7536

令和4年10月31日 No.540

「見えにくいけれど大切な力」を存分に発揮して

校長 齋藤 瑞穂

朝夕の空気がひんやり肌寒く感じられるようになってきました。今年は校門そばのイチョウの木の黄葉も例年より進んでいるように思います。早いもので2学期も折り返し地点を過ぎました。

さて今月19日(土)は、学習発表会です。杉七小では、1・5年生は音楽、2・4年生は杉七タイムの学習の成果を発表します。そして、3・6年生は、低学年、高学年の様々な学びの総まとめとして、みんなで劇を作り上げて発表します。また、6年生は併せて図工の作品展も行います。昨年の実践と反省を踏まえ、今年は全学年を一日で実施することにいたしました。

現行の学習指導要領では、子供たちに育成を目指す資質・能力を、次の三つの柱に整理しています。

- ・知識及び技能が習得されるようにすること
- ・思考力、判断力、表現力等を育成すること
- ・学びに向かう力、人間性等を涵養すること

これら三つの柱が偏りなく実現できるようにすることで、「豊かな創造性を備え持続可能な社会の創り手となることが期待される児童に、生きる力を育むこと」が可能になるというのです。学校はこれらの柱を日々の教育活動で常に意識していますし、学期末にご家庭にお届けする通知表も、この観点からお子さんの学習状況をお知らせしています。

とはいえ、一つ目の「知識・技能」はともかく、二つ目、三つ目に掲げられた「思考力、表現力」「学びに向かう力」などは、どの程度子供たちに身に付いているか、なかなか見えにくいものです。

学習発表会や体育発表会は、当日までの過程も含め、そんな通知表やワークテストでは見えにくい、しかし子供たちにとって大切な力を発揮する、絶好の機会です。

一人一人が自分のやるべきことをつかみ、どうしたらやり遂げられるか考え、それに向かって試行錯誤しながら取り組む——教科での学びを超えた、総合的な力が試されます。自分なりの努力や工夫、仲間との協力が必要ですし、発表ですから見せる相手を意識することで表現する力も磨かれます。何より、最後までやり切ったときの達成感、次の学びに向かう大きな自信となることでしょう。



10月8日 体育発表会 2年生 笑顔のフィナーレ

只今、子供たちは、学びのまとめや発表の練習にはりきっています。2年生以上は、昨年度一つ上の学年の発表を観ているので、そのイメージをもちつつも、自分たちはどんな発表にしようかとそれぞれ話し合いを重ね、工夫を凝らしているようです。果たしてどんな発表になることでしょうか。期待が膨らみます。どうぞ楽しみにお待ちください。また、全員が学習の成果をのびのびと発揮できますよう、保護者の皆さまには子供たちの体調管理に一層のご協力をお願いいたします。



1年生



2年生



3年生



4年生



6年生



5年生



2022 体育発表会

天候の関係で、発表順を入れ替えた学年もありましたが、それぞれの学年が力いっぱい練習の成果を発揮することができました。

ご参観くださった保護者の皆様、ありがとうございました。

3年生 ICT 機器の活用

さまざまな学習場面で活用しています

国語の学習では、スクリーンに映し出された友達の意見を見ながら友達の考えと比べながら話し合い、みんなで考えを深めています。

他にも、ロイロノートを活用して自分の考えと友達の考えを共有しています。自分とは違う考えを知ることや、同じ考え方でも表現が違うということに気が付ききっかけになっています。



理科の学習では、自分で見つけた植物や昆虫の写真をみんなで共有して、お互いに気付いたことを発表し合う活動を行っています。



図書の時間には、スクリーンを使って本の紹介を行っています。小さな絵本でも、大きな画面に映すことで絵を楽しみながらお話を聞くことができ、子供たちの表情がより生き生きとしていました。



また、日頃からタブレットを使って、漢字の書き取りの練習問題を行ったり、算数の問題を一人ひとりの習熟度に合わせて解いたりしています。



	曜	行事予定
1	火	安全指導 生活習慣病検診（5・6年）
2	水	
3	木	文化の日
4	金	特別時程 体育朝会（5年）
5	土	
6	日	
7	月	委員会
8	火	社会科見学（4年）
9	水	
10	木	避難訓練
11	金	体育朝会（4年）
12	土	
13	日	
14	月	
15	火	
16	水	
17	木	
18	金	
19	土	学習発表会 水曜時程
20	日	
21	月	振替休日
22	火	特別時程
23	水	勤労感謝の日
24	木	たてわり集会（2・5年） 理科出前授業（6年）
25	金	防災館・羽村取水堰見学（4年） 体育朝会（3年）
26	土	
27	日	
28	月	クラブ活動
29	火	
30	水	集会（放送委員会）

11月の生活目標 「めあてを立てて、取り組みましょう」

生活指導部 荒畑 昌也

2学期は早くも折り返し地点を迎えました。教室での学習や生活について、子供たちが自らの行動を立ち止まって振り返る時期にしたいです。

学期初めの“めあて”がどこまで達成できているか、達成するために1日1日の生活で何を意識して取り組めばよいかを考えさせたいです。学習や生活、行事に向けて“めあて”を意識しながら活動できるよう声掛けしていきたいと思ひます。

10月下旬から校庭の芝生養生の期間に入りました。休み時間の遊び方を工夫して、「本を何冊読む」など、読書の秋にふさわしい“めあて”を立てるのもいいですね。



校庭芝生の養生期間について

10月25日（火）から11月21日（月）まで芝生の養生をします。冬芝の種を蒔き、芽が育つのを待ちます。期間中、校庭は使用できませんので、朝遊びや校庭開放も休止となります。

ご迷惑をおかけしますが、ご協力をお願いいたします。

学習発表会 11月19日（土） 場所：体育館

【午前の部】

○2年生：杉七タイム発表（受付開始 8:40）

【開演】 9:00 ～ 9:20

○4年生：杉七タイム（受付開始 9:30）

【開演】 9:50 ～ 10:10

○1年生：音楽発表（受付開始 10:25）

【開演】 10:45 ～ 11:05

○5年生：音楽発表（受付開始 11:20）

【開演】 11:40 ～ 12:10

【午後の部】

○3年生：演劇発表（受付開始 13:10）

【開演】 13:30 ～ 13:55

○6年生 演劇発表（受付開始 14:05）

【開演】 14:25 ～ 15:00

- ・校舎1階にて6年生の図工作品の展示がありますので、体育館での発表後にご覧ください。
- ・新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から各家庭2名までのご参観とさせていただきます。
- ・詳しくは、後日お便りを配布いたしますので、ご確認ください。